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Editorial
Câmara Municipal de João Monlevade:

despesas, desatenção e descompromisso

¹ No SENHOR confio; como
dizeis à minha alma: Fugi para a
vossa montanha como pássaro?

² Pois eis que os ímpios ar-
mam o arco, põem as flechas na
corda, para com elas atirarem, às
escuras, aos retos de coração.

³ Se forem destruídos os funda-
mentos, que poderá fazer o justo?

4 O Senhor está no seu san-
to templo, o trono do Senhor
está nos céus; os seus olhos es-
tão atentos, e as suas pálpebras
provam os filhos dos homens.

5 O Senhor prova o justo;
porém ao ímpio e ao que ama
a violência odeia a sua alma.

6 Sobre os ímpios fará cho-
ver laços, fogo, enxofre e ven-
to tempestuoso; isto será a
porção do seu copo.

7 Porque o Senhor é justo,
e ama a justiça; o seu rosto olha
para os retos.

Salmos 11:1-7

Salmos 11

Gilson Elói

Frase

JOÃO MONLEVADE - Neste ano de eleições municipais, a queda do interesse geral pela
política tem se mostrado significativa. O município de João Monlevade não foge à regra.

A situação já era alarmante e a alteração do horário das reuniões foi um dos moti-
vos que praticamente eliminou a possibilidade da presença da população para acom-
panhar de perto quem é remunerado com o dinheiro do povo. A opção foi mais pela
tecnologia, com transmissão de canais em redes sociais. Aqueles que trabalham o dia
todo ficam sem saber o que está acontecendo.

Outra mudança que desagradou a população foi o aumento de assessores. Isso é
o que O Celeste tem ouvido constantemente. E que praticamente nada serviu, já que
a maioria não faz quase nada. Isso acarreta em um aumento de despesas para a popu-
lação, com salários acima de três mil, vale-alimentação, entre outros.

A liberdade e a falta de atenção de alguns vereadores com seus assessores têm
permitido a presença desenfreada de muitos deles, perambulando e circulando pelos
corredores. Quando não estão nos corredores, estão nos supermercados ou amon-
toados em salas, onde a fofoca corre solta. Isso também ocorre com pessoas em
cargos comissionados. "Grupinhos de bate-papo" são comuns nos corredores.

Outra questão é a falta de iniciativa na elaboração de um projeto de medida discipli-
nar. Talvez seja necessário proibir e punir assessores por postagens em redes sociais,
onde o abuso ultrapassa o limite. Essas postagens, com a intenção de atrair público,
causam constrangimentos às famílias, com a divulgação de falecimentos, atropelamen-
tos, acidentes e até suicídios (com fotos). Cenas que se repetem nos dias.

Um ato proibido constitucionalmente, mas nada de medida disciplinar no Legisla-
tivo e o silêncio das autoridades representativas têm dado margem para que esses
absurdos prossigam.

Uma Câmara de uma cidade com mais de 80 mil habitantes. Ainda restam alguns
meses, e quem sabe? Até então, um local de muita liberdade e um exagero de vaidade,
falando mais alto. Por que mencionar nomes? Você, eleitor, que paga os salários de
seus representantes e vários assessores e cargos comissionados, passe a frequentar
os locais públicos diariamente, visite as salas e tire suas conclusões.

Calçamento no bairro Sion

Obra realizada pela Construtora Rocha, no bairro Sion,
rua Osvaldo Lara, Região do Cruzeiro Celeste.



3CIDADE 28 de fevereiro a 8 de março 2024

Em quatro anos, cada vereador eleito para a
próxima Legislatura irá embolsar mais de

R$ 800 mil, além de diárias e outros benefícios
Vereadores eleitos desfrutarão de salários generosos em 2025

O município de João Monlevade, o
Legislativo Municipal é composto por
15 cadeiras e uma reunião semanal.

Gilson Elói

JOÃO MONLEVADE -
À medida que as eleições
municipais de 2024 se
aproximam, os cidadãos
são lembrados não apenas
do poder do voto, mas tam-
bém das implicações dire-
tas que suas escolhas têm
sobre a gestão e represen-
tação local. Um aspecto
fundamental dessa respon-
sabilidade é o salário dos
vereadores eleitos, um as-
sunto que volta à pauta
com os recentes reajustes
estabelecidos.

A partir de janeiro do
próximo ano, os verea-
dores eleitos nos pleitos
municipais de 2024 rece-
berão um salário consid-
erável: R$ 13.202,55. Essa
quantia, por si só, destaca
a relevância e o peso das
funções que esses repre-
sentantes desempenharão
em suas comunidades.

No mês seguinte, esse
valor aumenta para R$
13.909,85, demonstrando
um reajuste previsto e le-
gal, conforme estipulado
no inciso X do artigo 37 da
Constituição da República.
Esse dispositivo assegura
aos agentes políticos o
direito à revisão geral anu-
al de seus vencimentos, um
aspecto importante para
garantir a equidade e a ad-
equação dos salários di-

ante das condições
econômicas do país.

No entanto, mais do
que a mera formalidade
constitucional, o aumento
salarial dos vereadores ele-
itos em 2024 e dos
secretários do prefeito
destaca a necessidade pre-
mente de uma escolha re-
sponsável por parte da

população. Os cidadãos
têm o poder de eleger rep-
resentantes que não ape-
nas defendam seus inter-
esses, mas que também
sejam comprometidos com
a transparência, a ética e a
eficiência na gestão dos
recursos públicos.

Os salários substanci-
ais oferecidos aos verea-

dores e secretários refle-
tem a importância das
funções que desempen-
ham e, por consequência,
a expectativa da so-
ciedade em relação à qual-
idade e à integridade da
liderança política local.
Afinal, esses valores não
são apenas uma recom-
pensa financeira, mas sim

um reconhecimento do
papel crucial que esses
agentes desempenham na
condução dos assuntos
municipais.

Nesse contexto, os ele-
itores são instados a con-
siderar cuidadosamente
suas escolhas nas urnas,
avaliando não apenas as
promessas de campanha,

mas também o histórico, a
competência e o compro-
metimento dos candidatos
com o interesse público.
Afinal, a qualidade da rep-
resentação política não é
apenas um reflexo da von-
tade popular, mas também
um indicativo do futuro e
do desenvolvimento de
uma comunidade.
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Academias ao Ar Livre viram
entulho no pátio do DVO

Equipamentos liberados por Emenda Parlamentar estão abandonados
enquanto aguardam instalação nos bairros São João e José Elói

Fotos: Gilson Elói

JOÃO MONLEVADE -
As comunidades dos bair-
ros São João e José Elói
foram agraciadas com a
promessa de duas Aca-
demias ao Ar Livre, pro-
porcionando opor-
tunidades de exercícios
físicos e convívio social.
Contudo, o que deveria ser
um benefício se transfor-
mou em um cenário de
descaso e desperdício de

recursos públicos.
As Academias ao Ar

Livre, destinadas a esses
bairros, estão longe de
cumprir sua finalidade. Em
vez de instaladas e prontas
para uso, encontram-se
abandonadas no pátio da
Secretaria de Obras e
Serviços Urbanos de João
Monlevade. Esses equipa-
mentos, que deveriam ser
um investimento na qual-

idade de vida dos cidadãos,
tornaram-se mero entulho.

A liberação dos recur-
sos para a instalação das
academias foi viabilizada
em 2021 através de uma
emenda parlamentar do
Deputado João Vitor Xavi-
er, intermediada pelo Vere-
ador Tonhão. No entanto,
apesar dos recursos dis-
poníveis, a falta de ação
por parte do Secretário de

Obras e do Secretário Ad-
junto de Obras da prefeit-
ura de João Monlevade
resultou em um verdadeiro
fracasso administrativo.

Inicialmente, uma lici-
tação foi realizada com o
intuito de contratar uma
empresa para realizar os
serviços de concretagem
dos aparelhos. No entan-
to, a empresa vencedora
do certame não demon-

strou interesse em execu-
tar o projeto. Com isso, a
prefeitura planejava assum-
ir a responsabilidade pelos
trabalhos com mão de obra
própria. No entanto, até o
momento, nenhuma ação
foi realizada nesse sentido.

Diante desse cenário, a
administração municipal de
João Monlevade enfrenta um
desafio considerável: como
recuperar a confiança da

população e reverter o des-
perdício de recursos públi-
cos em projetos que efetiva-
mente atendam às ne-
cessidades da comunidade.

Enquanto isso, os equi-
pamentos que deveriam
estar proporcionando
saúde e bem-estar aos mo-
radores dos bairros São
João e José Elói continu-
am a deteriorar-se no pátio
da Secretaria de Obras.
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Vereadores de Bela Vista de Minas rejeitam
projeto e prejudicam crianças da

comunidade de Lages e Boa Esperança
Prefeita Samantha de Ávila perde investimento de R$ 3,5 milhões do Projeto "Mãos

Dadas" do Governo de Minas Gerais após recusa da proposta na Câmara Municipal
Gilson Elói

BELA VISTA DE MI-
NAS - Na edição 583 do
jornal O Celeste, datada
entre os dias 6 a 12 de
março de 2023, na página
7, foi revelado que o pro-
jeto de municipalização do
ensino fundamental, de re-
sponsabilidade do municí-
pio de Bela Vista de Mi-
nas, foi rejeitado pelos
vereadores de oposição. A
Prefeita Samantha de Ávi-
la viu-se diante de uma situ-
ação desafiadora, perdendo
um investimento significa-
tivo de R$ 3.500.000,00 pro-
veniente do Projeto "Mãos
Dadas" do Governo de Mi-
nas Gerais.

O projeto, encaminha-
do à Câmara de Vereadores
em 3 de junho de 2022, pre-
via a municipalização do
ensino fundamental ofer-
ecido até então na Escola
Estadual Adelina Mendes,
no bairro Lages. Antes da
rejeição, a prefeita e a vice-
prefeita realizaram re-
uniões com pais de alun-
os, educadores e membros
da comunidade para dis-
cutir os benefícios do pro-
grama, que visava destinar
mais de R$ 500 milhões
para a educação em todo
o estado de Minas Gerais.

O investimento, exclu-
sivamente destinado à
construção de escolas,
aquisição de móveis e ex-
ecução de reformas, tinha
como objetivo proporcio-
nar mais conforto, seg-
urança e qualidade de vida
não apenas para as cri-
anças, mas também para os
educadores e pais dos
alunos. Além disso, o pro-
jeto contemplava a implan-
tação de unidades no cic-
lo da infância (creche),

Prefeita Samantha de Ávila promete construir escola em
Bela Vista de Minas mesmo após o ocorrido

aumentando o número de
matrículas em Bela Vista de
Minas e bairros adja-
centes, com um aumento
do repasse ao Município
pelo Governo Federal.

O empenho das gestoras
foi evidente durante o pro-
cesso, com reuniões detal-
hadas com os vereadores da
cidade, onde foram expos-
tos todos os esclarecimen-
tos sobre os valores desti-
nados e os benefícios para
os estudantes e para a recei-
ta municipal. Contudo, a pro-
posta acabou sendo rejeita-
da pelos vereadores de
oposição, resultando na
perda do investimento.

Como consequência da
recusa do projeto, a prefeita
Samantha de Ávila enfren-
tou o desafio de tomar medi-
das rápidas para não deixar
as crianças sem acesso à
educação de qualidade, ten-
do em vista a perda de um

valor expressivo de R$
3.500.000,00 para a con-
strução de um novo com-
plexo escolar. Todavia, a
prefeita Samantha Enfer-
meira, demonstrando o
comprometimento da
gestão com a educação,
disse que construirá o
complexo ComAmor, uma
grande estrutura de edu-
cação, esporte e cidadania
que será construído com re-
cursos próprios no antigo
"Curumin" no bairro Lages.

A recusa do projeto
gerou insatisfação na co-
munidade, que se viu prej-
udicada pela decisão dos
vereadores. Agora, a pop-
ulação aguarda respostas
e soluções diante da situ-
ação, enquanto a prefeita
e sua equipe buscam alter-
nativas para mitigar os im-
pactos negativos causa-
dos pela rejeição do pro-
jeto educacional.

Os vereadores Webert Gomes (Betão),
Leonam Linhares (Cavalo), Roger Silva

e Sanzyo Augusto rejeitaram a proposta,
deixando várias crianças prejudicadas

Infelizmente, apesar
de todos os esforços e
questões apresentadas
aos vereadores, o pro-
jeto não foi aprovado
pela segunda vez e os
recursos foram perdi-
dos. A municipalização
foi determinada pelo
Governo de Minas
Gerais e neste ano de
2024, o Governo Estad-
ual não aceitou mais
que os alunos do ensi-
no fundamental, que
estudavam na Escola
Estadual Adelina
Mendes, continuas-
sem na referida institu-
ição de ensino, recain-
do a responsabilidade
sobre o município.

A prefeita Samantha
precisou tomar de-
cisões rápidas para que
as crianças do bairro
Lages e Boa Esperança
não ficassem sem estudar. Como já havia começado a reformar a Escola Aurélio
Teixeira, localizada no Bairro Boa Esperança, abandonada em governos anteri-
ores, acolheu os alunos que foram remanejados da Escola Adelina Mendes.

Representando uma classe de mães e pais de alunos, eles prometem dar o
troco nas urnas aos vereadores que recusaram o projeto em benefício das
crianças na escola. Durante esta semana, algumas mães e pais de alunos de
Bela Vista de Minas, que preferiram não ter suas identidades reveladas, relat-
aram que, entre os vereadores que votaram contra o projeto, alguns estão se
reunindo com famílias, tentando encobrir o erro e apresentando-se como
"bonzinhos", ao mesmo tempo em que atribuem a culpa à prefeita, espalhando
falsidades com alegações de que Samantha é quem não quis que os alunos
estudassem na escola.

"Representando a maioria, identifico-me como mãe de duas alunas que tiver-
am que deixar a Escola Estadual Adelina Mendes após essa situação", disse
uma das mães. "Fomos procurados e nos reunimos com a Prefeita. Ficamos
sabendo de tudo, do seu esforço e da posição que foi colocada pela rejeição do
projeto por parte dos vereadores", acrescentou, indignada. "Somente nós,
pais, vivenciamos a situação preocupante de ver nossos filhos sem estudar. Se
Samantha não tivesse reerguido a escola abandonada por irresponsabilidades
de outros ex-prefeitos, os vereadores teriam que providenciar escolas para
nossas crianças. Não venham com mentiras, vereadores. A hora das urnas está
próxima, e as mães e os pais sabem de tudo", concluiu.

Fotos: Divulgação

Webert Gomes
(Betão)

Leonam Linhares
(Cavalo)

Roger Silva Sanzyo Augusto
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Nove aditivos foram realizados em quatro anos
para empresa Pontes de Minas, mas o serviço de

limpeza continua péssimo em João Monlevade
JOÃO MONLEVADE -

O município de João Mon-
levade só obteve uma lim-
peza real nas avenidas e
ruas da cidade há vinte
anos, período em que, co-
incidentemente, o prefeito
responsável pelas fi-
nanças era o médico Laér-
cio Ribeiro. Naquela
época, o administrador
dedicou atenção ao asseio
de todos os locais, além de
realizar a pintura de meio-
fios, o plantio de palmei-
ras e outras plantas orna-
mentais nos canteiros
centrais, avenidas e nos
arredores às margens da
BR 381, além de deixar os
trevos na entrada da ci-
dade com um trabalho de
paisagismo. Os serviços
de limpeza eram realizados
por meio de contrato e
frente de trabalho.

A Pontes de Minas
surgiu e está prestando
serviços para a Prefeitura
desde 2015, segundo
apurado pelo O Celeste. A
empresa sempre vence a lic-
itação, mas ao longo dess-
es anos, não conseguiu
manter a cidade limpa.

O descaso e a má qual-
idade do serviço podem
ser observados em
praças e diversas ruas de
bairros afastados. Além
do mato, há restos de lixo
deixados devido à demo-
ra em recolher a sujeira.
E quando isso acontece,
leva semanas, meses e, às
vezes, nem são retirados.

Não há nenhum tipo de
acompanhamento por
parte da Prefeitura para
supervisionar os trabal-
hos da empresa contrata-
da. Não há cobrança por
um serviço de qualidade,
embora o povo pague im-
postos e financie os mil-
hões recebidos anual-
mente pela empresa.

Os serviços de
varrição na Praça, entre as
margens da BR 381, com

a Avenida José do Carmo
e o bairro Teresópolis,
são eficientes pela servi-
dora. No entanto, a Pon-
tes de Minas é cobrada há
anos pelo O Celeste para
a colocação de uma lixei-
ra com cadeado para o
descarte de resíduos, mas
nada foi feito.

As folhas são jogadas
sobre o passeio de pedes-
tres e, devido à demora na
retirada, copos, lixo

doméstico e muitas out-
ras coisas são despejadas
no local, permanecendo
por meses. Na maioria das
vezes, são queimados,
poluindo os comércios
com fumaça, e ainda as-
sim, a Pontes de Minas
continua como presta-
dora de serviços.

Não se observa um
número suficiente de cam-
inhões ou funcionários
para lidar com a limpeza em

um município composto
por centenas de bairros.
Até o ônibus que trans-
porta os funcionários é
antigo e poluente, exalan-
do uma grande quantidade
de fumaça durante o funci-
onamento. Uma empresa
responsável pela limpeza
que não realiza um serviço
eficiente e ainda contribui
para a poluição do ar.

Segundo o apurado
pelo O Celeste, e com base

em documento, até 14 de
outubro de 2022, a cláusu-
la da alteração, do sétimo
ativo, o valor aditado foi
de R$ 3.342.749,01 (Três
milhões, trezentos e
quarenta e dois mil, sete-
centos e quarenta e nove
reais e um centavo). O
contrato ainda foi prorro-
gado pelo período de 23/
11/2022 a 22/10/23. Núme-
ro 40/2019, do dia 14 de
outubro de 2022.

Fotos: Gilson Elói

Avenida Amazonas no bairro Satélite
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E no mesmo ano, foi
solicitado o oitavo aditivo
- 40/2019, julho de 2023.
Nove meses depois, outra
alteração. O presente ter-
mo adita o valor de R$
1.829,20 (Mil, oitocentos e
vinte e nove reais e vinte
centavos). A Justifica, ref-
erente ao reajuste de
0,1619% (Índice acumula-
do em março/2023, con-
forme justificativa da Sec-
retaria responsável pelo
setor de limpeza).

E o novo aditivo acon-
tece. Ocorreu em 29 de se-
tembro de 2023. O pre-
sente termo adita o valor
de R$ 1.674.056,62 (Um
milhão, seiscentos e set-
enta e quatro mil, cinquen-
ta e seis reais e sessenta e
dois centavos). Cita a
cláusula da alteração.
Conforme justificativa da

Secretaria responsável
pelo setor de limpeza e
Controladoria Interna.

Inclusive, prorrogando

novamente a vigência do
contrato pelo período de
23/01/2023/ a 22/04/2024.
Todos eles relatam que as

despesas decorrentes do
objeto serão empenhadas
na Dotação Orçamentária.

Para se ter ideia, só em
aditivos, nos quatro anos,
entre os anos de 23/04/
2019 até a presente data,
foram R$ 2.422.733,24,
mais R$ 920.000,00 e no
nono aditivo, R$
1.674.056,62. A situação
precisa ser avaliada pelas
autoridades representati-
vas.  O contrato da Pon-
tes de Minas encerra-se
em 22 de março de 2024.
Não seria hora de pensar
em terceirizar os serviços? Bairro Cruzeiro Celeste

Bairro SatéliteBairro Vila Tanque

Bairro Metalúrgico

Bairro Areia Preta

Até o ônibus que transporta os funcionários
é antigo e poluente, exalando uma grande
quantidade de fumaça
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Enquete Popular
João Monlevade

JOÃO MONLEVADE - O Celeste realizou uma enquete online, utilizando todas as
redes sociais oficiais deste veículo, com o intuito de saber da população sobre a
avaliação de seus representantes políticos.

O trabalho foi feito através de uma pergunta para vereadores, secretários e admin-
istração atual. A pergunta foi: Que nota você daria para a atuação do secretário (a)?
Que nota você daria para a atuação do parlamentar e para a administração pública?

Os trabalhos foram realizados no período de 24 horas em João Monlevade, com a
participação de cerca de 500 pessoas. Os resultados, foram classificados em Muito
Bom (Nota de 9 a 7), Bom ( 6 a 5) e Regular (Notas de 4 a 0). Veja abaixo quadro:

Vereadores classificados como muito bons

Fernando Linhares, Lieberth e Revetrie

Vereadores classificados como bons

Bruno Cabeção, Belmar Diniz, Tonhão

Vanderlei Miranda, Thiago Titó e Doró da Saúde

Marquinho Dornelas, Gustavo Maciel  e Dr. Presunto

Vereadores classificados como regulares

Rael Alves, Gustavo Prandini, e Leles Pontes

Quanto aos Secretários, Secretárias, Diretores, Diretoras
e Assessores do município, o ranking ficou dos melhores

até os piores, com a seguinte classificação:

Muito bons

1. Fabrício Lopes - Secretário de Planejamento
2. Hugo Lázaro - Procurador Juridico

3. Marcão - Secretário de Serviços Urbanos

Bons

4. Gilberto Vicente - Secretário de Administração
5. Maria do Sagrado - Secretária de Educação

6. Helenita Lopes - Diretora da Fundação Crê-Ser
7. Marinete da Silva - Secretária de Assistência Social

8. Elisângela - Assessoria de Comunicação
9. Eduardo Bastos - Secretário de Obras

10. Samuel Domingos - Secretário de Meio Ambiente
11. Adilson Carlos - Secretário da Fazenda
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Regulares

12. Nadja Lírio - Diretora da Casa de Cultura
13. Samir - Secretário de Esportes e Lazer
14. Gentil Bicalho - Assessoria de Governo

15. Giovani - Chefe de Gabinete
16. Raquel Drumond - Secretária de Saúde

17. José Afonso - Diretor do DAE

Quanto a nota para a atual administração pública municipal, o governo foi
avaliado em 8,5, de 0 a 10.

Salienta-se que a enquete é um trabalho realizado com opinião pública, já
realizado há anos pelo O Celeste, não caracterizando-se como pesquisa e nem a
intenção de emitir ou manifestar politicamente.

Bela Vista de Minas

O Celeste realizou uma enquete popular online em Bela Vista de Minas, no período
de 24 horas, com a participação de 500 participantes. A pergunta foi: Que nota você
daria a atual administração de 0 a 10. No resultado total, a avaliação popular foi 9.

Enquete aponta Prefeita
de Bela Vista de Minas

com ótima avaliação
Divulgação
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O MEDO DA POPULAÇÃO
JOÃO MONLEVADE - Uma epidemia crônica se alastrou e pode

aumentar pelos municípios de todos os estados. A chaga do mosqui-
to transmissor da Dengue, o Aedes aegypti, causador da Dengue,
Chikungunya e até Zika, chegou numa nova onda e nunca foi tão
preocupante, impulsionada pela negligência com o inseto.

A picada do mosquito leva a pessoa a um estado fragilizado, sentin-
do febre, dor forte nas articulações no corpo, debilidade física, como
fraqueza, abatimento, podendo levar à morte. O cenário desfavorável
ao combate do transmissor é culpa do próprio ser humano, que deixa
lixo nas portas de suas casas, em cima de passeios, vasilhas, vasos
de plantas com água parada, sacolas de plástico, etc.

Outro fator é a mudança climática, que contribui para a prolifer-
ação do inimigo. Os sistemas de saúde estão ficando lotados e não
têm suportado tanta demanda, onde, segundo o Instituto da Sociedade
Brasileira de Infectologia (SBI), a previsão é que chegue a 2 milhões
de casos neste ano de 2024, e 75% dos focos estão nas casas e lixos
expostos em locais públicos. Se a sociedade precisa se sensibilizar e
mobilizar, sendo as residências a maior parte dos criadouros do mos-
quito, fato cientificamente comprovado.

O Celeste esteve registrando pontos na cidade de João Mon-
levade, deixando aqui um alerta às autoridades para uma pos-
sível visita em locais com sucatas, todo tipo de carros velhos e
caçambas de caminhões desprotegidos a céu aberto. As chu-
vas que caíram não descartam as carcaças e as caçambas estar-
em encharcadas de água parada e com larvas. No terreno, muitos
carros sem portas e caçambas enferrujadas, num local central e
até perto de residências (ao lado, no detalhe) Rua Alameda dos

Dinamarqueses, no bairro Palmares.
A maioria da população se mostra revoltada e alerta as autoridades, para eles, o local não é apropri-

ado para descartes e desova de automóveis velhos. Além do mais, toda a extensão da área sem
cobertura pode tornar-se um dos pontos de alastramento para procriação do vetor e aumento de
infecções em todo o bairro e bairros adjacentes. Na Rua Vitória, principal acesso ao bairro Tanquinho
1, um lote coberto de mato e com uma entrada na lateral, com frente murada e com portões trancados,
pelo que a reportagem constatou tentando driblar a atenção das autoridades. Servindo para despejo
de todo objeto que o mosquito gosta (detalhe).

Fotografando de vários ângulos, foi possível presenciar descartes de todo tipo de lixo, indo de
material plástico entre outros. Uma verdadeira casa para o parasita morar. O quadro abre alerta aos
representantes do município para análises sobre o depósito a céu aberto, lotes com produtos recolhi-
dos nas ruas, em lugares sem cobertura apropriada para inibir poças de água, onde os números de
pessoas contaminadas não param de crescer. Outro detalhe é sobre uma rigorosa fiscalização no
combate de bota-fora em passeios, cantos de ruas e avenidas.
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Rio Piracicaba recebe recurso para
impulsionar desenvolvimento local
Repasse feto através de emenda parlamentar do Deputado Adriano Alvarenga beneficia

asfaltamento da estrada de acesso ao Monte da Imaculada - Casa de Maria
RIO PIRACICABA -

No domingo, 18 de fe-
vereiro, o deputado estad-
ual Adriano Alvarenga es-
teve em Rio Piracicaba
para a cerimônia de entre-
ga de um cheque simbóli-
co no valor de R$
2.221.000,00. O montante,
fruto de uma emenda par-
lamentar, viabilizará o tão
esperado asfaltamento de
uma estrada crucial para a
cidade e que dá acesso ao
Monte da Imaculada. A
emenda para a obra é um
marco significativo para o
desenvolvimento local e
sua obtenção, que contou
com a participação direta
da Associação Comercial,
Industrial, Agropecuária e
de Prestação de Serviços
de Rio Piracicaba (Acia-
rp), promete transformar a
infraestrutura viária no
entorno do empreendi-
mento, beneficiando dire-
tamente a população e o
turismo da cidade.

Estiveram presentes na
cerimônia, realizada em
frente à Prefeitura, além do
deputado Adriano Alva-
renga, representantes da
diretoria da Aciarp, o pa-
dre Ricardo Caricati, o
prefeito Augusto Hen-

rique, que conduziu a so-
lenidade e a vice-prefeita
Aparecida Araújo. Du-
rante seu discurso, o dep-
utado Adriano Alvarenga
contou a história por trás
do compromisso cumpri-
do. "Há dois anos,
cheguei aqui como pré-
candidato a Deputado Es-
tadual, apresentado pelos
meus amigos Márcio, Eric
e Afonso. Visitei o Padre
Ricardo e a Casa de Mar-
ia, encontrando apenas a
terraplanagem e uma cruz.
Naquele momento, me
comprometi a destinar um

milhão para a infraestrutu-
ra deste lugar sagrado, e
Deus nos honrou ao gan-
harmos as eleições. O cus-
to do projeto ficou em dois
milhões, e o Padre, humil-
demente, sugeriu fazer
metade agora e metade
depois. Eu disse: 'Não,
Padre, para Deus, não
medimos esforços. Vamos
destinar o recurso todo'".

A estrada a ser asfalta-
da é de grande importân-
cia, ligando o Centro da
cidade ao empreendimen-
to religioso Monte da
Imaculada, onde ficará o

Centro de Evangelização
Casa de Maria, conduzido
pela Associação Padre Ru-
fos - Filhos de Maria,
fundada pelo padre Ricar-
do, também responsável
pela Paróquia de São
Miguel, na cidade. O em-
preendimento tem pre-
visão de atrair dezenas de
milhares de visitantes
mensalmente após a con-
clusão das obras e o as-
faltamento não só facilitará
o acesso ao Monte, mas
também impulsionará o
fluxo do turismo religioso,
promovendo o desen-

volvimento econômico.
É importante destacar

que a conquista desse re-
curso exigiu esforços con-
juntos entre entidades
públicas e religiosas. O
valor em questão já está
depositado na conta da
Prefeitura e todo o proces-
so licitatório tinha pre-
visão de ser finalizado
nesta segunda-feira, 26.

Em julho de 2023, o
deputado recebeu mem-
bros da diretoria da Acia-
rp em seu gabinete, em
Belo Horizonte, para tra-
tar de assuntos de inter-
esse do município, entre
eles o asfaltamento da via.
Em seguida, em uma nova
reunião já em Rio Piraci-

caba, o prefeito Augusto
Henrique foi comunicado
sobre o repasse do recur-
so, que deveria ser real-
izado em conta da Prefeit-
ura, conforme normativas
legais, uma vez que o val-
or disponibilizado via
emenda parlamentar não
poderia ser direcionado
diretamente para a Asso-
ciação ou para a Igreja.

Segundo destacado
nos discursos durante a
cerimônia, o asfaltamento
dessa estrada representa
mais do que uma simples
melhoria na infraestrutura
viária, sendo um passo
significativo rumo ao pro-
gresso e à valorização do
turismo religioso local.

Fotos: Divulgação
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MONTE DA IMACULADA
Rio Piracicaba é conhecida como uma cidade profundamente enraizada na fé,

desde sua criação, há 310 anos. A escolha do primeiro nome do Arraial, revelado
no dia de São Miguel, e a persistente devoção ao Bom Jesus são exemplos da sua
espiritualidade, um marco que perdura.

Em 2021, um novo capítulo começou a ser escrito com o anúncio da con-
strução do Centro de Evangelização Casa de Maria, iniciativa liderada pelo Padre
Ricardo Caricati. O projeto foi destinado a Rio Piracicaba, e o local, fruto de uma
doação, foi cuidadosamente escolhido.

O que antes era apenas um grande terreno próximo ao centro da cidade, a 800
metros de altitude, se transformou no Monte da Imaculada, um local de peregri-
nação e oração e que já reúne centenas de pessoas todos os finais de semana.
Antes mesmo de ter estruturas físicas, as pessoas já expressavam sua devoção,
o que inspirou a construção de uma Ermida de Nossa Senhora da Paixão, a
segunda no mundo, após Portugal. Nela são realizadas missas aos domingos,
alguns casamentos e eventos religiosos.

O Monte da Imaculada já conta com um Espaço de Convivência utilizado para
eventos e celebrações, além de serviços essenciais como uma praça de alimentação
e banheiros. As obras da primeira etapa da Casa de Maria estão previstas para este
ano, com o projeto dividido em três pavimentos capazes de receber até 10 mil pessoas
quando finalizados. Este novo empreendimento promete fortalecer ainda mais os
laços espirituais e comunitários que moldam a identidade de Rio Piracicaba.

MAIS RECURSOS
Duas outras entidades

da cidade foram beneficia-
das com recursos destina-
dos pelo deputado Adri-
ano Alvarenga e foram
visitadas por ele e dire-
tores da Aciarp também no
domingo. Ao Hospital
Júlia Kubistchek o com-
promisso é de repassar
R$200 mil, enquanto a As-
sociação de Proteção e
Assistência aos Condena-
dos (APAC) já recebeu
doação de R$45 mil.

Anteriormente, Adri-
ano Alvarenga já havia fir-
mado compromisso de
doar um veículo para a As-

sociação Comercial. O ob-
jetivo desse repasse é su-
prir a necessidade da en-
tidade de fortalecer os
vínculos com as comu-
nidades rurais, uma vez
que a Aciarp atua em con-
junto com o Faemg/Senar
em projetos de assistência
voltados diretamente para
os produtores dessas
regiões.

Ao jornal O Celeste, o
presidente da Aciarp Tha-
les Alves afirmou que a
colaboração entre a Asso-
ciação e o Legislativo, rep-
resentado pelo Deputado,
demonstra um com-

promisso sólido com o
desenvolvimento de Rio
Piracicaba e o bem-estar de
seus cidadãos.

"Nossa associação val-
oriza profundamente a
harmonia entre os poderes
locais, reconhecendo que
é através dessa sinergia
que podemos alcançar
conquistas significativas
para nossa comunidade.
Os recursos direcionados
para projetos e institu-
ições da cidade são reflexo
desse compromisso mútuo
em promover o progresso
e a qualidade de vida em
nossa cidade", finalizou.

Em ordem: o advogado Sandro, o empresário Stênio, o prefeito de Rio Piracicaba,
Augusto, o deputado Adriano Alvarenga e o empresário Marcílio. Os monlevadenses

prestigiaram o deputado e a entrega do cheque a instituição
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Eliane do Espírito
Santo, 43 anos,

residente no município
de Bela Vista de Minas,

exibindo seu corpo
escultural. Eliane

mantém um controle
rígido de dieta e seu
hobby é academia e

viajar. A foto foi
registrada em uma

chácara em Barranco
Branco. Dedicação é

resultado.

Felicidades
em dose

dupla
Júlia Rezende Barbosa

completa mais uma data
festiva e tem motivos de

sobra para esbanjar
felicidade, graduando-se
em Arquitetura. Filha do
empresário aposentado e

pescador, Janildo
Barbosa, e de
Regina Rezende,

também arquiteta.

Fevereiro, 24, Sheila de
Cássia Pereira Albano,

completou mais um
aniversário. A funcionária
da Câmara Municipal de

João Monlevade é formada
em Assistente Social, e

soube escolher a profissão
certa, lidando com afeição e

generosidade com as
pessoas. Parabéns Sheila, a
equipe do jornal O Celeste

lhe deseja, saúde,
paz e alegria.

Sheila
de Cássia
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Mariana Vasconcelos: Seis prêmios de Fisiculturismo

Mariana Reis e Silva
Vasconcelos, 32 anos,
Personal Trainer de Mul-
heres, tem como objetivo
tornar-se atleta profis-
sional de Fisiculturismo.
"Treino, dieta, disciplina,
dedicação, paciência e
persistência" são metas e
focos adotados no dia a
dia de Mariana. Seu hob-
by é dançar e seu perfume
é La Vie est belle. Dedica-
da à leitura, indica o livro
"Seja Foda". Seu prato
predileto é o Tropeiro,
sua bebida preferida é
café e Coca-Cola Zero.
Uma viagem marcante foi
para Gramado, Rio Grande
do Sul. Sua cor preferida
é o Rosa. Mariana mede
1,65m e usa manequim 30
a 40. Ela atribui a si mes-
ma a nota dez, por acredi-
tar "fielmente em Deus em
meu coração". Sua nota
zero é para "as pessoas
ruins que usam de
maldade com o intuito de
querer me distanciar dos
planos que Deus preparou
pra mim". Uma frase que a
define: "Se pode sonhar,
você pode realizar. Só crer
e confiar no Criador".

Mariana já participou
de 5 torneios, sagrando-
se campeã mineira estre-

ante em Belo Horizonte.
No brasileiro, ocupou a
sexta colocação em Belo
Horizonte, o quarto lugar
no Mundial em São Paulo
e o quinto lugar num ab-
erto nacional, também em
Belo Horizonte.

Modalidade
As pontuações são

avaliadas num conjunto
completo: entre corpo
mais desfile, tinning (tinta
do corpo), poses com-
pulsórias, transição de
uma pose a outra, biquíni

e produção. A categoria
onde existe uma despro-
porção dos membros su-
periores com inferiores,
sendo os superiores mais
definidos com pouco vol-
ume muscular e os inferi-
ores mais volumosos.

Ingrid
Emanuelly

Num momento
descontraído

aproveitando alguns
dias de folga, a

profissional em Nail
Design, Ingrid

Emanuelly Lopes de
Souza. Ingrid também
é modelo da Boutique

Bella Dona.
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JOÃO MONLEVADE - Há 11 anos, nasceu o
projeto social "Química do Bom Humor" em João
Monlevade. A ideia partiu do cidadão Monle-
vadense, Percival, criando o Dr. Presunto (foto),
um personagem médico que veste um macacão
e um jaleco com cores vibrantes, sempre com
um sorriso estampado no rosto. O tratamento e
a receita do Dr. Presunto envolvem emoções
positivas, incluindo amor, humor e esperança. O
processo de recuperação é guiado pela fé, riso e
portas abertas para a alegria e confiança.

O projeto social, iniciado com pacientes no
Hospital Margarida, tem contribuído significati-
vamente para a melhora de inúmeras pessoas,
incluindo crianças, adultos e idosos, com recon-
hecimento positivo até mesmo pelos médicos
na Unidade. Dr. Presunto tem expandido suas
ações sociais para escolas, creches e bairros no
município, devido à procura por seu trabalho de
automotivação.

Atualmente, Dr. Presunto é vereador em João
Monlevade e visita o Hospital Margarida uma vez por semana, permanecendo lá até
às 18 horas. Na quinta-feira, 29, às 16:26, Dr. Presunto já se preparava para visitar
outros pacientes quando a foto foi registrada. Ao longo dos anos, sua ação human-
itária estendeu-se para escolas, creches e outras instituições públicas.

Pesquisas Científicas
O prazer e alegria desencadeiam processos corporais que auxiliam na resposta ao

tratamento e no fortalecimento imunológico dos pacientes. A serotonina, um neu-
rotransmissor natural no cérebro, é estimulada por atividades lúdicas, movendo o
emocional e ajudando no processo de cura de enfermidades. Pesquisadores descobr-
iram que pessoas alegres experimentam uma queda significativa nos chamados
hormônios do estresse, como cortisol e adrenalina, contribuindo para uma ampla
gama de doenças. As doses de humor e riso melhoram a respiração, circulação e
estimulam as células, a vanguarda do sistema imunológico, conforme informações da
Sociedade Paulista de Psiquiatria Clínica.

Projeto Social do Dr. Presunto: A Química do Bom Humor
Divulgação

nomes fortes para vereadores
e possível candidatura

surpreendente à Prefeitura
JOÃO MONLEVADE - O Partido

Progressista de João Monlevade
está definindo suas estratégias políti-
cas com nomes robustos para vere-
adores. Com o respaldo do empre-
sariado da direita, Marcílio Breguez,
recém-assumido presidente do parti-
do, está sendo considerado como
possível candidato a prefeito. Bregu-
ez, empresário e proprietário da Con-
cretmais, expressou surpresa diante
desse pedido da ala direitista, mas
demonstra determinação e vigor para
a gestão. O jovem empreendedor afir-
ma estar disposto a considerar a so-
licitação, embora esteja atualmente
concentrado no crescimento de sua
empresa. Ele se compromete a ouvir
todos os apoiadores, pois almeja
contribuir para um futuro melhor em
João Monlevade, impulsionado pela
força do empresariado local.

PARTIDO PROGRESSISTA
DE JOÃO MONLEVADE:

Divulgação

O empresário e pré-candidato a
vereador, Marcílio, atual presidente do
Partido Progressista, deputado Adriano

Alvarenga e o empresário e pré-candidato
a vereador, Stênio


